

# Le fabuleux destin de Gaston l'escargot-bougeoir

L'escargot Gaston, "made in Is-sur-Tille", rencontre un succès croissant grâce à ses créateurs Hervé et Véronique Begin.

**R**ue du Triage, à Is-sur-Tille. Cela fait maintenant sept ans qu'Hervé Begin a installé sa propre entreprise de serrurerie, dans cette zone excentrée de la commune. Sur la porte d'entrée, une affichette des "sacrifiés", a été placée. Ce mouvement d'artisans et commerçants qui a été créé afin de répondre au gouvernement et aux prélèvements obligatoires. Dans l'entrée, des escargots en tôle ont été disposés. La particularité du produit ? Le trou au sommet de sa coquille qui permet de recevoir une bougie. Et depuis sa première création, ce bougeoir bien de chez nous, n'en finit plus de séduire. « On en a peut-être vendu cent cinquante en trois mois », souffle Hervé Begin. Et la raison de ce succès, ne semble due qu'au bouche-à-oreille qui s'est opéré dans la commune. Le couple n'avait pourtant pas prédit un tel engouement. « Au départ, je cherchais simplement à faire faire un exercice de style à mon apprenti. Je voulais quelque chose de



Véronique et Hervé Begin présentent leur création, déclinée en deux modèles de différentes couleurs. Photo I. G.

représentatif de la Bourgogne », indique Hervé Begin.

## Le pouvoir du local

Puis sa femme, Véronique, lui suggère de créer un emplacement pour un bougeoir. Finalement, une dizaine d'escargots en tôle seront réalisés, que le couple offre aux commerçants. Et le rythme s'accélère, les Issois découvrent le produit et tombent sous le charme. Il faut dire que tout est local, puisque le thermolaquage se passe à Norges-la-Ville. Le bougeoir anonyme devient Gaston, diminutif de gastéropode bien sûr. Et depuis quelques jours, l'escargot

est déposé à l'Office de l'harmonisation dans le marché intérieur (OHMI), ce qui garantit les droits de Gaston dans toute l'Europe.

« On verra jusqu'où cela nous mènera », confie Véronique Begin, qui ne comptait pas en arriver jusqu'ici il y a encore quelques semaines. Et le plus important, c'est que Gaston, qui a sa propre page Facebook, constitue un produit d'appel pour l'entreprise du couple Begin. Quant à Hervé, il envisage déjà de créer des modèles beaucoup plus gros, destinés à l'extérieur.

**CÔTE-D'OR - ARTISANAT**

**L'incroyable histoire du jeune Gaston l'escargot**

Notez cet article : ★★★★★ le 26/07/2014 à 05:01 | Anne-Françoise BAILLY Vu 1787 fois



Hervé et Véronique Begin dans l'entrée de leur serrurerie, où des Gaston de toutes les couleurs sont exposés. Photo A.-F. B.

version HD (accès abonnés)



Alors qu'il est à peine âgé d'un an, l'escargot bourguignon Gaston connaît un succès fou... même sur la Toile.

**ÉCONOMIE**

**RETROUVEZ TOUS LES ARTICLES CLIQUEZ ICI**

c'est une belle histoire comme on les aime. Il y a quelques mois, Hervé Begin, 45 ans, à la tête d'une petite serrurerie artisanale à Is-sur-Tille, donne un exercice à son apprenti, élève au CFA Bâtiment Côte-d'Or à Dijon (notre encadré). « Je cherchais un truc sympa à lui faire faire, un exercice de style avec roulage et pliage pour qu'il puisse travailler la tôle. J'avais pensé à un écusson de Bourgogne, mais c'était très compliqué. De fil en aiguille, on est partis sur l'escargot. »

**PARTAGER**

Recommander 109

Tweeter 4

Envoyer à un ami

+ 3

Voilà comment la première série de sept gastéropodes a été réalisée. « Au départ, ce n'était pas pour vendre, mais pour les offrir à nos clients en fin d'année... ».

**Est-il à vendre ?**

« On les avait exposés dans l'entrée et au fur à mesure que les clients venaient, ils nous demandaient s'ils étaient à vendre. Voilà comment cela s'est fait », explique Véronique, 42 ans, l'épouse d'Hervé, aux commandes administratives.

L'incroyable histoire de Gaston, l'escargot bourguignon, a ainsi démarré en novembre. « En décembre, on en a refait une cinquantaine ; les Gaston de Noël sont partis très vite », continue Hervé.

Au début, de couleur chocolat oxydé, pour être exposés à l'extérieur, les Gaston ont été déclinés sur tous les tons : jaune, rose, bleu, vert... et dans différentes tailles. Face à l'engouement suscité par la sympathique bestiole, un brevet a été déposé fin 2013.

Et si, aujourd'hui, les Dijonnais se déplacent jusqu'à Is-sur-Tille pour aller chercher leur Gaston, celui-ci vient aussi jusqu'à eux car les commandes se multiplient depuis que l'animal a sa page Facebook. « On a lancé un concours de la photo la plus insolite, explique Véronique. Le résultat est allé au-delà de nos espérances. » Gaston à la plage, Gaston à la Coupe du monde de football, Gaston dans la cocotte-minute, Gaston sur l'autoroute, Gaston bleu blanc rouge pour le 14 Juillet... toutes sortes de clichés rigolos ont alimenté le compte sur la Toile. À tel point que Gaston est devenu une mascotte !

« Avec Gaston, on s'amuse ! », lance Véronique, qui poursuit : « En mai, on a organisé une journée portes ouvertes pour montrer comment on fait le Gaston. Des gens attendaient l'ouverture. On se serait cru dans les grands magasins pour les soldes. Ça a été incroyable. On a eu deux cents personnes ! ».

Aujourd'hui, certains offices de tourisme du département de la Côte-d'Or commencent à commander le Gaston, exposé à Dijon dans la devanture de la chambre de métiers de la Côte-d'Or.

Et si les Gaston sont de plus en plus demandés aux quatre coins de l'Hexagone, l'un d'eux a été emmené par son nouveau propriétaire à New York « parce que cela faisait plaisir ! ».

**Sur le haut de la coque**

Gaston a un petit trou sur le haut de sa coque, qui permet de lui donner une utilité : on y met une bougie, une petite fleur, un pot de pinceaux, ou de crayons...

« Certains offrent le Gaston pour des départs en retraite, des cérémonies... Il y a aussi des restaurateurs qui viennent nous voir pour décorer leur table... ».

L'escargot en fer roulé, dont tous les exemplaires portent la signature de son créateur, va bientôt fêter son premier anniversaire. Des séries limitées vont être éditées avec la participation d'un artiste peintre de Nancy...

Assurément, Gaston le Bourguignon est promis à un bel avenir.

Contact Serrurerie Begin,

11, rue du Triage, à Is-sur-Tille, tél. 03. 80. 95. 24. 73 ; mail : serrureriebegin@orange.fr ; https://www.facebook.com/semainedelartisanat.begin

**Sur le même sujet**

- Son apprenti, major de promotion
- Tous les samedis

**DANS LA MÊME RUBRIQUE**

**CRITÉRIUM D'APRÈS-TOUR DE DIJON : « UNE BELLE FERVEUR POPULAIRE »**

**ROMAIN AMALFITANO (DFCO), POUR L'AMOUR DU MAILLOT**

**DIJON : « NON AU NETTOYAGE RELIGIEUX EN IRAK »**

**DIJON : DEUX BLESSÉS DANS UNE COLLISION**

**CONTENU ABONNÉS**

LE BIEN PUBLIC

Crétierum : "LE" rendez-vous

Téléchargez le journal du jour en PDF

WondershareVideo Converter Ultimate

Convert Virtually Any Format 30X Faster

- More formats.
- More devices.
- 100% lossless quality

Download

**Entre deux plongons restez informé !**

Votre journal en PDF PASS 21 JOURS 15€

LE BIEN PUBLIC

**BOURGOGNE HABITAT**

Construit votre résidence principale

Un achat à prix abordable, prêt PTZ+, TVA 5,5%, écoquartier

en savoir plus

**cimm Immobilier**

Votre agence de proximité

03 80 51 83 67

en savoir plus

**JLB AUTOS**

Véhicules occasions récents et neufs

400 véhicules à prix d'exception. Venez comparer !

Atelier mécanique carrosserie.

en savoir plus

**LE TOIT BOURGUIGNON**

Devenez propriétaire de votre Résidence Principale

Prêt PTZ+ - TVA 5,5% - Location - Accession.

en savoir plus

**INFORMEZ-NOUS**

Vous êtes témoin d'un événement, écrivez-nous, envoyez vos photos, vos vidéos.

CÔTE-D'OR - ENTREPRISE

## Is-sur-Tille : la serrurerie Bégin primée à Paris

Vu 90 fois | Le 07/12/2016 à 05:00 | mis à jour à 21:08 | Réagir



■ La serrurerie Bégin a obtenu le trophée de bronze dans la catégorie artisans. Photo SDR



Lors de la soirée organisée par Artisan Mag, lundi, à Paris, la serrurerie Bégin d'Is-sur-Tille a décroché le trophée de bronze artisan de l'année 2016 pour sa création, le désormais célèbre escargot Gaston.

IS-SUR-TILLE TROPHÉES DES ENTREPRISES (2/12)

# La serrurerie Bégin continue de grimper avec son célèbre Gaston

UN PARTENARIAT

LE BIEN PUBLIC

Cela fait 31 ans qu'Hervé Bégin, gérant de la serrurerie-métallerie éponyme, est dans le métier. Son entreprise, il l'a montée en 2007 et tout s'accélère en 2013 lorsqu'il crée Gaston, l'escargot, qui a rapidement conquis la Bourgogne.

Cela fait dix ans que la serrurerie-métallurgie d'Hervé Bégin a ouvert ses portes à Is-sur-Tille. Détenteur d'un CAP serrurerie, il a d'abord été apprenti pendant vingt ans à Diéna avant de se mettre à son compte. « Je travaille principalement l'acier. Je peux m'occuper aussi bien de portails que de balcons, de rampes ou d'escaliers, principalement pour les particuliers », explique-t-il. La petite entreprise artisanale connaît un tournant en 2013 lorsque, des mains d'Hervé et de son apprenti, est né Gaston, un petit escargot en fer roulé.

## Le début d'une belle histoire

En quelques années, celui-ci est devenu une véritable icône pour la serrurerie et ne cesse de parcourir le monde. Véronique Bégin, l'épouse d'Hervé, s'occupe chaque jour de la communi-



■ Gaston, l'escargot, est devenu la mascotte de la Bourgogne. Photo C. V.

cation autour du gastéropode. « C'est mon fils qui m'a conseillé de créer une page Facebook dédiée à Gaston. Au début, je n'y connaissais rien mais maintenant je passe environ trois heures et demie par jour sur les réseaux sociaux pour assurer la communication », explique-t-elle. Et d'ajouter :

« J'ai 300 notifications chaque matin et plus de 1 700 amis qui suivent l'histoire de Gaston ». C'est un véritable bonus pour la serrurerie, dont les ventes de l'escargot représentent 30 % du chiffre d'affaires annuel. Face à la demande qui ne cesse de croître, le petit animal, utilisé d'abord en bougeoir, se décline de plusieurs manières. « Il y a le Gaston porte-bouteilles, le porte-téléphone ou encore le porte-cartes. On essaie de trouver différentes utilisations. On a aussi décliné les tailles en faisant des plus petits comme le Mini-Gaston ou des plus gros avec le BigBig-Gaston », poursuit Hervé Bégin.

## Star malgré eux

Gaston n'est pas le seul à goûter à la notoriété. Grâce aux différents médias et au buzz engendré, le gastéropode en fait profiter, bien malgré eux, à ses créateurs. Hervé se souvient d'une anecdote : « On était en vacances en Bretagne quand j'ai entendu quelqu'un dire : "C'est le créateur de Gaston, l'escargot !" ». Cela m'a surpris, même loin de notre région, on peut nous reconnaître ». Grâce à ce succès inattendu, le célèbre apprenti, co-créateur de l'escargot, a même pu être embauché. Un Gaston qui a donc rapidement mis le turbo pour conquérir le cœur de la Bourgogne... et d'ailleurs.

Chloé Vernet

## Gaston, l'escargot bourguignon, fait le tour du monde

Gaston, en véritable mascotte, a depuis longtemps franchi les frontières de la région. Désormais, ses nombreux acquéreurs l'emmènent dans leurs bagages et lui font visiter le monde entier. « Au départ, on recevait peu de photos puis en quelques jours cela s'est emballé. Maintenant, c'est presque une tradition, lorsque les gens partent quelque part, ils prennent notre escargot en photo. J'ai déjà reçu plus de 3 000 photos de Gaston voyageant à travers le monde ! », déclare Véronique Bégin. Ainsi, le petit escargot a déjà fait le tour du monde en se retrouvant tantôt en Corse tantôt à New York tout en partant toujours de la serrurerie installée à Is-sur-Tille. « On aimerait bien pouvoir voyager autant que lui », sourit son créateur, Hervé.



■ Gaston, l'escargot a voyagé jusqu'à New York. Photo SDR

ZOOM

## Le trophée "coup de cœur du jury"



■ Photo F. Z.

Mardi, s'est déroulée, au palais des Congrès de Dijon, la troisième édition des Trophées des entreprises de Côte-d'Or. Lors de cet événement, Hervé et Véronique Bégin, artisans de la Serrurerie Bégin (spécialisée dans le secteur d'activité des travaux de menuiserie métallique et serrurerie, basée à Is-sur-Tille), ont reçu le prix "coup du jury" des mains de Camille Guyot, directeur général de Renault Groupe Guyot.

MERCI À TOUS LES PARTENAIRES D'AVOIR CONTRIBUÉ À FAIRE DE CET ÉVÈNEMENT UNE RÉUSSITE

LE BIEN PUBLIC

EDF Entreprises

ORCOM

BANKUS

BANQUE POPULAIRE



Groupama

CPRE 21

ISUR TILLE

SNCF

LE CHATELAIN

LE CHATELAIN

RENAULT GROUPE GUYOT